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uatro son los consejeros 
Corso jón de Los Lagos 

que no irán a la reelec- 
ción este fin de semana, luego 
de haber cumplido lo menos 
tres periodos consecutivos, es 
decir 12 años. Se trata de los re- 

presentantes de la provincia de 
Llanquihue, Ricardo Kuschel 
(RN) y Manuel Rivera (PS); dela 
provincia de Osorno, María An- 
gélica Barraza (UDI, y de Pale- 
na, Fernando Hernández (RN), 

quienes dejarán sus cargos el 
próximo 6 de enero de 2025. 

Y precisamente por ser los 
cores que más tiempo se de- 
sempeñaron en el Consejo Re- 
gional, hoy se atreven a hacer 
un balance de cuánto se ha 
avanzado en los distintos terri- 
torios, así como también reco- 

nocen las deudas pendientes, 
especialmente en materia de 
agua potable, salud hospitala- 
ria, establecimientos educacio- 
nales, conectividad, entre otros 
temas. 

Manuel Rivera (PS), es el que 
más años ha integrado el Core 
Los Lagos (casi 20) y además es 
el cuarto coremásantiguo enel 
cargoen Chile. Entre losllogros 
más importantes en los que re- 
conoce haber aportado, men- 
cionó la creación de una glosa 
especial para Bomberos en el 
presupuestoregional. También 
elaporteenrecursos para mejo- 
rar la salud pública, sobre todo 
durante la pandemia del covid- 
19. “Hemos traspasado más de 
20 mil millones de pesosal Ser- 
vicio de Salud del Reloncaví y 

me alegro. Eso ha permitido 
quehoy díaseestéoperandoen 
Calbuco de hernia y de vesicu- 
la”, dijo. 

Ensalud, mencionó además 
el aporte que hasignificado la 
compra decatres clínicos y sillas 
deruedas eléctricas, una inicia- 
tiva que gestionó a título perso- 
nalsaliendo ala calle en busca 
de pacientes amputados que 
demandaban este implemento 
para gozar de mayor indepen- 
dencia. 

La creación de la Comisión 
de Vivienda la sumó como otro 
desus aportes, pues através de 
ellase han traspasado casi7 mil 
millones a Serviu y se han otor- 
gado soluciones a 365 Familias 
delaregión. 

Y en cuanto a los desafios, 
apuntó la necesidad desuperar 
lo que definió como una crisis 
en materia de infraestructura 

educacional, abarcar la alta de- 
manda por proyectos de agua 
potable ruralsademás de conec- 
tividad, salud y servicios. Final- 
'mente, mencionó la importan- 
cia de crear una Escuela de Of- 
cios en Hotelería y Turismo pa- 
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FERNANDO HERNÁNDEZ PIDIÓ SEGUIR VELANDO PORLA ZONA DE PALENA. 

RICARDO KUSCHEL CRITICÓ QUENO SE HAYAN CONCRETADO COMPROMISOS. 

Logros y desafíos según 
quienes dejarán el Core 
el próximo 6 de enero 
REGIÓN DE LOS LAGOS, Tras cumplir con sus tres periodos, Fernando 
Hernández, Ricardo Kuschel, Manuel Rivera y María Barraza 
evaluaron su paso por el Consejo Regional durante 12 años. 

ra que la industria local pueda 
contar con personal capacita- 
do, tal cual como existe en San 
Carlos de Bariloche. 

Manuel Rivera adelantó que 
no finalizará su periodo como 
core, pues renunciará el próxi- 
mo15 de noviembre para asu- 
mir próximamente unacampa- 
ña como candidato a diputado 
por el distrito 25, afirmó. 

PRIMERA PRESIDENTA 

María Angélica Barraza obtuvo 
la primera mayoría en las tres 
elecciones que se presentó a 
consejera regional por la Pro- 
vincia de Osorno, situación que 
incluso lallevóaser elegida por 
sus pares como la primera mu- 
jer que presidió el Consejo Re- 
gional durante el complejo pe- 
riodo de la pandemia. 

Ha sido core desde el año 
2009 ala fecha, y como tal reco- 
noce la importancia deeste rol. 
“Cuando nosotros levantamos 

  

la mano paraaprobar un pro- 
yecto, que son muchísimos, 
que van desde las escuelas, los 
liceos, las postas, los hospitales, 
todo aquello quenos presentan 
losalcaldes y otrosservicios pú- 
blicos, a unole llena de orgullo 
el poder haber construido con 
la opinión, conel debate, conla 
propuesta final, siempre porso- 
brelos colores políticos”. 

Específicamente para la 
provincia de Osorno destacó va- 
rios avances durante su gestión 
enel Core, al haber aportado 
para dar vida a proyectos como 
la construcción de escuelas, los 
liceos de las Américas en Pu- 

yehueo Antu Lafquen; también 
postas y Centros de Salud Fami- 
liar, como el de Puaucho; loses- 

tadiosdeportivos Emesto Alla 
re de Osorno y también el de 
Puaucho. Pero además mencio- 
nó la generación de una glosa 
especial para avanzar en pavi- 
mentaciones básicas, solucio- 

  

CORELOS LAGOS 

MANUEL RIVERA RENUNCIARÁ EN 20 DÍAS PARA POSTULAR A DIPUTADO. 

nes eléctricas, entre otras. 

Respecto alos desafíos pen- 
dientes porconcretar, fue dlara 
en que uno de los más impor- 
tantes dicerelacióncon el agua 
potable rural. Asimismo, reco- 
noció que respecto a los conve- 
nioscon servicios públicos, no 
todos se cumplieron a cabali- 
dad; por ejemplo, mencionó el 
caso de Ciudades Más Huma- 
nas. Y a nivel regional, puntua- 
lizó, se requiere tomar unrum- 
bo claro, pues -dijo- tenemos 
claros os diagnósticos. “No ne- 
cesitamos más estudios; ahora 
aesosestudios y aesas políticas 
regionales quese hicieron du- 
rante este periodo, hay que po- 
ner los recursos. Es lo impor- 
tante, ejecutarlos, y esa es la 
gran deuda para la próxima ad- 
ministración”, recalcó. 

LA LUCHA POR PALENA 
Fernando Hernández cumpli 
12años como consejero regio- 

  

MARÍA ANGÉLICA BARRAZA DIJO QUE EL MAYOR DESAFÍO SERÁ EL AGUA.     
nalenrepresentación dela Pro- 
vincia de Palena, sin duda, una 
de las zonas más postergadas 
del territorio y con mayores 
problemas de conectividad y 
aislamiento. Por esta razón, de 
entrada menciona como un lo- 
grotrascendental la incorpora- 
ciónal Plan de ZonasExtremas, 
untema quefuehecho realidad 
en 2015. 

“Ese fue el primer paso pa- 
ra lograr algo que era para mí 
importante, que haya más in- 
versión pública en nuestra pro- 
vincia. Y desde ahí, los temas 
prioritarios que vimos en ese 
plan fueronla conectividad, los 
servicios básicos y empezar a 
generar programas de fomento 
paralas diferentesáreas de pro- 
ducción quehay enlazona, co- 
mola pesca artesanal, la agri- 
cultura y el turismo”, recordó. 

Un segundo aspecto de la 
gestión del core fue el trabajo 
conlas organizaciones sociales, 

visibilizando el fondo del 29% e 
incentivando a las organizacio- 
nes a postular a proyectos de 
cultura, deportes, medio am- 
biente, proyectos sociales. 

Las deudas con Palena, sin 
embargo, continúan y son com- 
plejas deresolver, sostiene Her- 
nnández. Por unlado, se mantie- 
nen los requerimientos en te- 
mas de conectividad y servicios 
básicos, también en lo digital, 
dado que aún se mantiene en 
procesolaincorporaciónal Pro- 
yecto Última Milla. 

Hernándezevaluó como un 
punto negativo para el desarro- 
llo dela provincia la escasa in- 
versión pública de los ministe- 
rios de Obras Públicas, Vivien- 
da, Educación, Bienes Naciona- 
les, Deporte, Medio Ambiente, 
entre otros que -según dijo— 
hanido incluso disminuyendo 
enel territorio, en vez de avan- 
zar. “Y lo peor es que muchos 
de ellos descansan en lo que el 
Gobierno Regional les pueda 
entregar”, dijo. 

COMPROMISOS PENDIENTES 
El último delos cuatro conseje- 
ros que dejará el cargo el próxi- 
mo 6 de enero de 2025 será Ri- 
cardo Kuschel. Como miembro 
dela Comisión de Hacienda y 
presidente de la Comisión de 
Régimen Interno, Kuschelafr- 
ma que ha tratado de aportar 
consuexperiencia. “Si 
lizafríamente, lo: 
te del Gobierno Regional en es- 
tos 12añosha sido tratar de eje- 
cutar el presupuesto de lame- 
jor manera posible”, dijo. 

En su balance delas luces y 
sombras delaporte del Gore ala 
región, mencionó al área de sa- 
lud como uno de los más rele- 
vantes. También sumó la inver- 
sióneninfraestructura educati: 
va, que «según recordó: partió 
en $4mil millones y hoy ya hay 
escuelas que valen $17mil millo- 
nes. Pesealo anterior, fueala 
vezcrítico delo comprometido 
para el último periodo. “Yo fui 
candidato a gobernador hace 4 
años y estaba el desafio delado- 
ble vaa Chiloé, con una prime- 
raetapa hasta Chonchi yunase- 
gunda hasta Quellón. Si uno mi- 
rala doble vía que tenía que ha- 
cersedesde somo hasta el pa- 
so Cardenal Samoré, tampoco. 

Si uno miralo que tenía queha- 
cerse en fibra óptica, que pen- 
sábamos que era súper impor- 
tante, realmente hemos avanza- 
do muy poco en todas las cosas 
grandes que nos corresponde 
hacer”, sostuvo. 

Kuschel coincidió como 
uno de los temas relevantes a 
futuro los proyectos de agua po- 
table rural, en los que sostiene 
quenoseavanzó, asícomo tam- 
pocose creó ningún proyecto 
paraelectrificación rural. 03 
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